



Die Sternsinger sammelten während des Neujahrsempfangs Spenden für Kinder in Kenia.

HOFMANN

Nachdenklich ins neue Jahr

EMPFANG Der Appener Pastor Frank Schüler spricht beim Neujahrstreffen über Gefühle und Terror

APPEN Der Terroranschlag auf einen Berliner Weihnachtsmarkt kurz vor den Weihnachtsfeiertagen erschütterte Deutschland. Viele stellen sich die Frage, warum so etwas passieren kann und was in den Köpfen der Menschen vorgeht. Während des Neujahrsempfangs in der Appener St. Johannes Kirche wurde es mit diesen Gedanken etwas nachdenklicher. Pastor **Frank Schüler** (kleines Foto) besuchte die Hauptstadt erst vor wenigen Tagen und erinnert sich an ein Zitat von US-Präsidenten Barack Obama: „Völker der Welt, schaut auf Berlin“. Gleichzeitig präsentierte er

die gegensätzlichen Titelblätter zweier Zeitungen, die einerseits mit „Angst“ und andererseits mit „Fürchtet euch nicht“ betitelt sind. „Es ist ein Kontrast der Gefühle. Der Terror nimmt einfach kein Ende“, sagte Schüler. Die vergangenen Ereignisse haben laut Schüler einen Riss in der Gesellschaft geschaffen. Doch in der Angst sehe er auch gleichzeitig Hoffnung. Für die Christen gebe es für die Zukunft gleich zwei Herausforderungen: „Zum einen müssen wir Versöhnung schaffen und Begeg-



nungen und den Dialog suchen. Zum anderen müssen wir dem Frieden dienen, denn unsere Würde ist unantastbar.“

Auch der Besuch der Sternsinger regte die etwa 50 Besucher zum Nachdenken an. Sie sammelten Spenden für Kinder in Kenia. Das Motto in diesem Jahr lautet: „Gemeinsam für Gottes Schöpfung – in Kenia und weltweit“. Die Kinder müssen in extremer Dürre versuchen zu überleben. Tagsüber heizen sich die Böden auf über 60 Grad auf. Wenig Regen und weite Wege zu Wasserquellen erschweren es den Bewohnern an Trinkwasser zu gelangen.

Doch es gab es Grund für die Kirchengemeinde, das neue Jahr zu feiern. Am 31. Oktober 1517 veröffentlichte Martin Luther seine 95 Thesen. Dieser Thesenanschlag gilt als Beginn der Reformation. 500 Jahre später, heute, wird das ganze Jahr über gefeiert. „Wir haben diesbezüglich einiges geplant“, kündigte Schüler bereits an. Für Stimmung sorgte auch der gemeinsame Gospelchor der Kirchengemeinden von St. Johannes in Appen und St. Michael in Moorrege-Heist Voice&Spirit. Mit dem Song „Lord hold me“ sorgten die Sänger für einen Gänsehautmoment. *Carolin Hofmann*